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в крае сегодня в Барнауле
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Готовы выполнить долг

Наследники 
Леонардо да Винчи

21 апреля – Всемирный 
день творчества и ин-
новационной деятель-
ности.

В 2002 году впервые этот 
праздник отметили более чем в 50 странах 
мира. Инициаторы и активисты учреждения 
этого интересного дня связывают дату его 
празднования с Международным днём Мате-
ри-Земли, отмечаемым 22 апреля, а также с 
предшествующей празднику датой рождения 
великого учёного, мыслителя и изобретателя 
Леонардо да Винчи.

  КАЛЕНДАРЬ АП  .

  ГЛАВНОЕ .
Свободны от COVID-19

С начала эпидемии от коронавирусной инфекции уже 
вылечились девять жителей Алтайского края. К четырем 
излечившимся в минувшее воскресенье добавилось еще 
пятеро. Об этом 20 апреля «Алтайской правде» сообщили 
в Минздраве региона.

Два пациента из этого числа были с пневмонией. Еще у 
одного болезнь протекала довольно тяжело. Его состояние 
врачи оценивали как средней степени тяжести. Кроме того, 
у одного болезнь была с минимальными проявлениями, а у 
двоих вообще не было клинических проявлений.

На момент подготовки новости в Алтайском крае лабо-
раторно подтверждено 86 случаев заболевания COVID-19 в 
14 территориях. Причем самое большое число инфициро-
ванных – 49 человек – выявили в Барнауле.

Светлана ЯКОВЛЕВА

Половодья нет
На ближайшей неделе в Алтайском крае подтоплений 

не ожидается, хотя все реки вскрылись.
В пятницу, 17 апреля, в Красногорском был подтоплен 

31 приусадебный участок, а к 20 апреля их осталось всего четыре. 
В дома вода не зашла. На всякий случай в райцентре несколько 
сотрудников МЧС продолжают держать ситуацию на контроле.

Все реки в крае вскрылись. По данным Алтайского ЦГМС, 
в районе Барнаула уровень воды в Оби 410 см над нулем во-
домерного поста, за сутки он увеличился на 33 см. Критиче-
ский уровень здесь составляет 540 см. В реке Чарыш в районе 
села Чарышского уровень всего 6 см над нулем, за сутки плюс 
7 см. Критическая отметка – 180 см.

Алёна ИВАНОВА

«Алтайка» – 
по льготной цене

Со вчерашнего дня в крае стартовала декада льготной 
подписки.

До 30 апреля наши читатели смогут оформить подписку 
на краевую газету «Алтайская правда» на 2-е полугодие по 
сниженной цене – минус 10%. Так, обычная подписка без 
вкладыша с официальными документами вместо 538 руб. 
обойдется в 475 руб. 20 коп. Льготная подписка для ветеранов 
войны и инвалидов 1-й и 2-й групп стоит 297 руб.

В этот же период вводится дополнительная услуга: в городе 
Барнауле заказать оформление подписки можно прямо к себе 
на дом! Для этого нужно позвонить по номеру 53-80-80 (доба-
вочные 5152 и 5153) и оставить заявку. 

Все почтовые отделения в крае, кроме круглосуточных и 
дежурных, работают пять дней в неделю. Городские – с поне-
дельника по пятницу с 10 до 19 часов, районные – в те же дни 
с 9 до 18 часов, сельские – по обычному графику, который и 
был до введения ограничительных мер.

Ксения ТЕВС

Эти и другие новости читайте на сайте: www.ap22.ru

Без осадков. Ветер южный, 
ночью 3-8 м/с,  местами 
по югу порывы до 14 м/с, днём 
6-11 м/с,  местами порывы 
до 17 м/с.

Экзамены 
перенесли

Для выпускников девятых 
классов подготовили проект 
нового расписания государ-
ственной итоговой аттеста-
ции.

В соответствии с ним основ-
ные периоды Основного госу-
дарственного экзамена (ОГЭ) и 
Государственного выпускного 
экзамена (ГВЭ) пройдут с 8 июня 
по 31 июля.

Как сообщает Минобрнауки 
Алтайского края, местные вла-
сти в регионах, а также учреди-
тели заграншкол могут сами 
выбрать основные и резервные 
сроки экзаменов по русскому 
языку и математике в рамках 
этого периода. ОГЭ по предме-
там по выбору в 2020 году про-
водиться не будет.

Ученики, которые не пройдут 
ОГЭ и ГВЭ или получат неудов-
летворительные результаты по 
одному или обоим обязательным 
предметам в резервные сроки, 
смогут пересдать их в дополни-
тельный период в сентябре.

4 сентября, в дополнитель-
ный период, должен пройти 
экзамен по русскому языку, 
7 сентября – по математике. Ре-
зервные дни для экзаменов в 
дополнительный период: 14 сен-
тября – русский язык, 15 сентя-
бря – математика, 18 сентября – 
русский язык и математика.

Подготовила 
Алёна ИВАНОВА

  ПРОГНОЗ .

Без осадков. Ветер 
юго-восточный, 3-8 м/с, 
днём местами порывы 
до 13 м/с.

22 апреля

23 апреля

4     
  
 
 А 
Минпромторг России выбрал край в каче-

стве пилотного региона, в котором реализуют 
федеральный проект «Инфраструктура для 
обращения с отходами I–II классов опасности». 
Устаревшие пестициды еще в 2019 году начали 
вывозить на специальный склад в бийском 
поселке Новом. При этом старые хранилища, 
где они были, ликвидируют – трех уже нет. 
В ближайшие 4–6 лет в «Росатоме» создадут 
установки для утилизации.
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  ТЕМА ДНЯ .   ОБРАЗОВАНИЕ .
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В Белокурихе губернатор Виктор 
Томенко обсудил с руководством 
ведущих санаторных учреждений 
текущую ситуацию в отрасли.

Деятельность всех санаториев в Белоку-
рихе приостановлена до конца мая, сегодня 
все здравницы закрыты, но при этом кол-
лективы учреждений сохранены. Руково-
дители ищут варианты, как в дальнейшем 
продолжить исполнение своих обязательств 
перед своими сотрудниками, партнерами, 
пациентами. В том числе рассчитывают на 
привлечение льготных кредитов, кредитные 
каникулы, снижение ставок по отдельным 
видам налогов, отмену курортного сбора до 
конца текущего года.

Но из-за приостановки деятельности са-
наторных учреждений в Белокурихе скла-
дывается очень сложная ситуация. Ведь они 

формируют более половины доходной части 
городского бюджета, сообщает пресс-служба 
губернатора.

«Мы будем на всех уровнях, в первую 
очередь на федеральном, добиваться мак-
симальной возможности вас поддержать. 
Очень хорошо, что мы находимся на пря-
мой связи. Теперь мы сможем более точно 
сформулировать предложения от Прави-
тельства Алтайского края и направим их 
на федеральный уровень», – подчеркнул 
Виктор Томенко.

Кроме того, губернатор провел встречу 
с руководителями небольших частных са-
наториев и гостиниц Белокурихи. Здесь 
также обсуждалась текущая ситуация и 
использование предложенных государством 
мер по поддержке санаторно-курортных и 
туристических организаций.

Подготовила Татьяна ПЕРВОВА

В сложной ситуации

Роддом городской больницы № 3 
Рубцовска срочно переоборудуют 
под инфекционный госпиталь на 
116 коек. Ему предстоит принимать 
больных с коронавирусной инфекцией 
на территории Рубцовской меди-
ко-географической зоны.С  

Выбор места под госпиталь может показаться 
неожиданным. Ведь сейчас для коронавирус-
ных больных оборудованы боксы в инфекци-
онном отделении горбольницы № 1. Однако 
здание роддома оказалось более подходящим.

– Инфекционный госпиталь обязан соот-
ветствовать определенным требованиям. 
Это должно быть отдельно стоящее здание с 
возможностью нескольких подъездных путей 
для скорой помощи. Необходима кислород-
ная подводка в каждой палате. В Минздраве 
региона рассмотрели все варианты и решили, 
что наиболее приспособлено для этого здание 
роддома на ул. Громова, – поясняет главный 
врач горбольницы № 3 Андрей Гончаров.

Сам роддом временно переехал в горболь-
ницу № 1, где есть родильное отделение.В   

Для работы в инфекционном госпитале 
предполагается задействовать 119 врачей, 
184 медицинских работника среднего звена и 
67 прочего персонала. Это будут сотрудники 
разных медучреждений.

– Хорошо, что было время для анализа 
ситуации и подготовки медперсонала. Мы 
почерпнули много нужного и важного в ор-
ганизации лечения таких больных от кол-
лег из других регионов. Хотя у нас не такая 
укомплектованность кадрами, лечебной ба-
зой и аппаратурой, как в Москве, Минздрав 
Алтайского края обещает предоставить все 
необходимое.

Сейчас работники подрядной организации 
«Алтаймедтехника» монтируют трубы для 
подачи кислорода к аппаратам искусствен-
ной вентиляции легких. На улице строители 
сооружают подъезды для скорых.

(Окончание на 2 стр.)

Идет монтаж подъездных путей для скорой.

В госпитале будет своя операционная.

Инженер Леонид Герасимов монтирует трубу 
для подачи кислорода к аппарату ИВЛ.
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В ЦЕНТРЕ ВНИМАНИЯ

  МЕДИЦИНА .

  ФОТОФАКТ .

  НОВОСТИ .
Работают 

шесть посевных комплексов
Аграрии края приступили к посеву льна-долгунца. Так, на 

землях Смоленского района начала работы Бийская льняная 
компания.

Как сообщили в региональном Минсельхозе, в поля вышло 
шесть посевных комплексов. Всего компания намерена посе-
ять эту культуру на площади более 3000 гектаров – на уровне 
прошлого года. Лен-долгунец засеют в Смоленском, Троицком 
и Целинном районах.

Светлана ЯКОВЛЕВА

О субсидиях 
и компенсациях

23 апреля начальник Управления по социальным выпла-
там и обеспечению деятельности Министерства социальной 
защиты Алтайского края Оксана Кудинова ответит на вопро-
сы читателей «Алтайской правды».

Чтобы задать вопрос, звоните 23 апреля  с 14 до 15 часов по 
телефону: 8 (3852) 63-00-65.

Читателям газеты расскажут о предоставлении субсидий 
и компенсаций на оплату жилищно-коммунальных услуг в 
условиях соблюдения режима самоизоляции. А также о том, 
кто и на каких условиях может претендовать на данные меры 
социальной поддержки граждан.

Соб. инф.

Тысячи масок
Крупные предприятия, частные ателье и индивидуальные 

предприниматели производят на Алтае до 100 тысяч 
защитных масок в сутки.

Больших компаний, которые изготавливают эти средства 
защиты, уже 11. Все обеспечены сырьем, сообщают в 
Министерстве промышленности и энергетики региона.

Кроме того, алтайские предприятия выпускают до 20 тонн 
антисептиков в сутки. Тара – по 50, 100, 250, 500 и 1000 мил-
лилитров.

Алёна ИВАНОВА

По новым 
стандартам

В Новоалтайске открывается новый детский сад «Кару-
сель». В учреждении особое внимание будет уделено созданию 
безопасной среды для детей с ограниченными возможно-
стями здоровья.

Детсад рассчитан на 320 мест, 100 из которых – ясельные. 
Будут работать 14 групп. Двухэтажное здание состоит из не-
скольких блоков.

Как сообщили в региональном Минобрнауки, дошкольное 
учреждение будет обеспечено современным игровым и спор-
тивным оборудованием. Также будут открыты музыкальный 
и физкультурный залы, изостудия, кабинет психолога с совре-
менным сенсорным оборудованием и др.

Элина ГОРДЕЕВА

Многое, если не все, в 
жизни сельчан зависит 
от человека, который 
стоит у руля местного 
самоуправления. З  

«Это фамилия такая, а не спо-
соб жизни», – на всякий случай 
уточняет при знакомстве глава 
Островновского сельсовета Ма-
монтовского района. Жители 
избрали его два года назад, 
совпадение ли, что с тех пор 
пошли-поехали успехи мест-
ных спортсменов… Спортивные 
награды сельчан, в том числе 
и кубок краевого конкурса на 
лучшую организацию спортив-
ной работы среди сельских по-
селений, – украшение кабинета 
Сергея Заочного, в котором, он, 
впрочем, бывает редко.

– Да, у глав сельсоветов не 
так много ресурсов. Но есть 
главный – связь с земляками, 
которым не все равно, что будет 
с селом. Предпринимателями, 
педагогами, общественника-
ми. Ничего не сделаешь сидя 
в кресле. Всё зависит от нас са-
мих. Либо пустим деревню на 
самотек и в обозримом будущем 
ее не станет, либо начнем шеве-
литься и поправим положение 
– такую отправную точку раз-
говора предлагает собеседник. 

Сергей Александрович – 
спортсмен, по молодости се-
рьезно увлекался лыжами и 
легкой атлетикой. Работают в 
Островном многие гражданские 
инициативы, но спортивно-мас-
совая работа – конёк. Вовлече-
ны в нее многие: нормы ГТО в 
районную ДЮСШ ездят сдавать 
семьями. Около трехсот моло-
дых людей от 14 до 35 лет – те, 
кто всегда во всем участвует, 
будь то кросс «Золотая осень» 
или товарищеские хоккейные 
матчи (ледовую коробку тоже 

сами заливают). Скажите, разве 
это плохо для малого села?

В Островном, где прожива-
ют 1200 человек, плюс 100 – в 
Травном, входящем в состав 
сельсовета, туго с рабочими 
местами, и вряд ли когда-ни-
будь появится такая, как в го-
роде, инфраструктура. Спорт 
становится для молодежи едва 
ли не единственным социаль-
ным лифтом, а для села – ло-
комотивом развития.

Вот конкретные примеры. 
Прошлым летом в Островном 
прошла сельская районная 
олимпиада, принявшая ты-
сячу спортсменов и болель-
щиков. К этому спортивному 
событию привели в порядок 
село и спортивные сооруже-
ния, на 500 тысяч рублей, 
выделенных районом из до-
рожного фонда, часть дорог 

заасфальтировали, часть 
– прогрейдировали. Благоу-
строили территории, сделали 
косметический ремонт дет-
ского сада. Конечно, местное 
предпринимательство и об-
щественность не остались в 
стороне, бюджетные вливания 
усилили своими стараниями.

«Мы вместе», – говорит За-
очный и называет фамилии 
земляков, которые в меру сил 
помогают селу. Предпринима-
тели Воронов, Сурмава, Волков, 
Троц, Булингер… список можно 
продолжать. Лидер обществен-
ников Валентина Чаловская, 
директор школы Петр Послав-
ский и его «могучая кучка» 
педагогов. Незаменимый по-
мощник во всех начинаниях 
– учитель физкультуры Алек-
сандр Осинцев, тренировав-
ший и самого Заочного. 

Ж ̈  
А теперь – факты, которые 

вряд ли назовешь случайны-
ми. В Островном есть, конеч-
но, люди с лишним весом, но 
нет по-настоящему тучных. 
Вредные привычки здесь тоже 
не в фаворе. В моде у местной 
молодежи – спорт. На весь 
сельсовет – всего две семьи, 
находящиеся в опасном соци-
альном положении, обе живут 
в Травном. И с ними работают. 

Заочный уточняет:
– Они у нас всё время на 

виду. Одну маму мы закоди-
ровали от пьянства, вторую на 
работу устроили. Постоянно 
навещаем их с соцзащитой, 
участковым, педиатром, сель-
ским активом. Помогаем с за-
готовкой дров, детской оде-
ждой и обувью. Не бросим их, 
ведь там дети подрастают, у 
них должен быть шанс.

Слушаю Заочного и думаю о 
том, что ребятишки Островно-
го, как и других сел, школьники 
и студенты, не сегодня завтра 
разъедутся по городам. Карти-
на-то одна и та же по краю. 

– Надо сделать так, чтобы 
люди захотели назад, в село. 
Чтобы знали – их здесь ждут. 
Наверное, я неисправимый 
оптимист. Понимаю, что уже 
не будет как «при колхозах». 
Но надо думать о нынешних 
студентах. Чтобы им было 
где работать, чем занимать-
ся после работы. Наши дети 
возвращаются. Отучившись 
в вузах и колледжах, устраи-
ваются в аграрный сектор и 
лесничество. И есть у нас на-
дежда на агрокомплекс «При-
оритет», который заходит на 
наши земли, 5000 гектаров 
посевных площадей. Думаю, 
в ближайшее время рабочих 
мест прибавится, – рассуждает 
глава сельсовета. – Живёт село!

Тамара ПОПОВА, 
Олег БОГДАНОВ 

(фото)

Как во время пандемии в крае работа-
ют ЗАГСы, можно ли регистрировать 
брак онлайн, рассказала начальник 
регионального управления юстиции 
Оксана Грохотова.Н   

Из-за пандемии в апреле более 600 пар края 
перенесли церемонию бракосочетания на более 
поздние даты.

– В настоящий момент принято решение об 
ограничении государственной регистрации 
заключения браков в торжественных услови-
ях. Из-за этого более 600 пар, которые хотели 
пожениться в апреле, перенесли свадьбы,  – 
подчеркнула Оксана Грохотова.

Регистрируют пары только в том случае, если 
есть угроза жизни, здоровью, другие форс-ма-
жорные обстоятельства. Еще одна причина, 
по которой жениха и невесту расписывают в 
назначенную дату, – скорое появление ребенка. 
На церемонии присутствует сама пара и сотруд-
ник ЗАГСа. За март и апрель 120 молодожёнов 
узаконили отношения в такой обстановке.

– То же самое происходит с заявлениями на 
май. Из 145 больше половины перенесли на более 
поздние сроки, – уточнила Оксана Грохотова.

Она также подчеркнула, что в настоящее 
время нет ни юридической, ни технической 
возможности осуществлять онлайн-регистра-
ции. Кстати, по сравнению с прошлым годом 

на этот же период количество пар, которые 
решили развестись, сократилось с 870 до 738. 
В период пандемии родители продолжают 
давать новорожденным необычные имена – 
Авигея, Всевлад и Демиан. Из традиционных 
мамы и папы чаще всего выбирают Марию, 
Елизавету, Михаила и Александра.О 

На заседании президиума Координационного 
совета при Правительстве РФ Минюсту России 
дали поручение проработать вопросы дистан-
ционной регистрации актов гражданского 
состояния. В настоящее время разрабатывается 
проект закона, который смог бы реализовать 
суперсервисы регистрации онлайн. Речь идет о 
рождении ребенка и утрате близкого человека. 
В целом подавать заявление о государственной 

регистрации заключения и расторжения брака, 
рождении ребенка, об усыновлении, установ-
лении отцовства, смерти можно в электронном 
виде через портал госуслуг.

– Тем не менее в назначенное время человеку 
нужно явиться в орган ЗАГС, ознакомиться с 
документом, поставить подпись и лично по-
лучить свидетельство строгой отчетности о 
госрегистрации, – уточняет Оксана Грохотова.

Сейчас органы ЗАГС работают в режиме со-
кращенного времени приема граждан: с 8.00 до 
12.00 в будние дни. Л  ̈  

В сферу оказания бесплатной юридической 
помощи в связи с режимом самоизоляции вне-
сены определенные коррективы. За первые три 
месяца прошлого года адвокатскую помощь 
получили 50 жителей края,  в нынешнем году 
цифра заметно сократилась. Зато виден значи-
тельный рост обращений в электронной форме. 

Оксана Грохотова рассказала, какой порядок 
обращения в суд действует в крае с 8 по 30 апреля:

– Президиум Верховного суда РФ и Президиум 
Совета судей РФ подписали постановление о 
временном приостановлении личного приема 
граждан в судах и рекомендовали подавать доку-
менты через электронную интернет-приемную 
либо с помощью «Почты России». Судам рекомен-
довано рассматривать дела безотлагательного 
характера. К ним относятся вопросы, касающи-
еся защиты интересов несовершеннолетних, 
дела, по которым заявители выражают согласие 
рассмотреть дело в их отсутствие, грубые дис-
циплинарные проступки, административные 
правонарушения и иные дела, которые касаются 
защиты конституционных прав граждан на 
свободу и личную неприкосновенность.

Екатерина ЗЕЛЕНОВА

  ДАТА .

  В ОСОБОМ РЕЖИМЕ .

И дети вернутся!

З   
Коллектив готов выпол-

нить свой долг и трудиться 
в непростых условиях го-
спиталя. Бригада реанима-
тологов и анестезиологов, 
а это около 40 человек, 
будет находиться здесь 
постоянно. Для них обору-
довано жилое помещение 
в «чистой» зоне. Остальные 
станут работать посменно. 
Длительность смены – от 
шести часов.

Ме дперсона л будет 
входить через «чистую» 
зону, надевать защитный 
костюм, сверху – однора-
зовый халат, очки, маску. 
Индивидуальные средства 
защиты поставит Минздрав. 
При выходе из «грязной» 
зоны медикам придется все 
снимать, принимать душ, 
уходить в шлюз и только 
после этого одеваться и 
попадать в «чистую» зону, 
откуда можно отправить-
ся домой. Использованная 
защитная одежда подлежит 
дезинфекции и стирке. Раз 
в неделю у каждого сотруд-
ника будут брать анализы 
на коронавирус.

Ч  ,  
В госпитале предусмо-

трено 116 мест, при необ-
ходимости можно немного 
увеличить. Тяжелобольных 
разместят на первом и вто-
ром этажах. На третьем – 
пациентов средней степени 
тяжести, на четвертом – лег-
кой. Большинство палат 
рассчитано на одного-двух 
человек. Есть реанимаци-
онные палаты, в которых 
установят 17 аппаратов ис-
кусственной вентиляции 
легких.

Если поступит инфи-
цированная беременная 
женщина, то возможно и 
принятие родов.

28 апреля инфекцион-
ный госпиталь должен 
быть в полной готовности.Н   

На 15 апреля в Рубцовске 
подтвержден один случай 
заражения коронавирусом. 
Если быть точными, то с 
этим диагнозом из города 
транспортирован в Барнаул 
житель Рубцовского района.

По мнению Андрея Гон-
чарова, рубцовчанам тоже 

предстоит столкнуться с 
коварным вирусом.

– Нам придется это пе-
режить, – считает он. – Мы 
справимся, однако и населе-
ние должно понимать сте-
пень своей ответственности. 
Чем дисциплинированнее 
люди подойдут к вопросу 
самоизоляции, тем проще 
будет нам лечить больных.

А пока рубцовчане рас-
слабились под весенним 
солнышком, мол, ничего 
страшного не происходит, 
так зачем сидеть дома или 
носить защитные маски? 
В этом и кроется опасность.

– Мы от Москвы отста-
ем на две-три недели, и не 
исключен любой вариант 
развития событий, – пре-
дупреждает главврач. – 
Призываю людей старшего 
поколения и тех, кто имеет 
хронические заболевания, 
не выходить из дома. Есть 
социальные службы, волон-
теры, родственники – они 
принесут все, что требуется.

Понятно, что лучший 
способ обезопасить себя – 
оставаться в четырех стенах. 
А если все же нужно выйти, 
то надевать защитную маску 
и перчатки. 
Людмила МАКОВЕЦКАЯ

Дымом небо затянуло…
В Алтайском крае установилась сухая и 
ветреная погода, а вместе с ней и пожаро-
опасный период.

Как рассказали «Алтайской правде» в ГУ МЧС по 
краю, только за сутки 19 апреля в регионе произошло 
153 техногенных пожара, из них порядка 140 возникли 
из-за пала сухой травы или сжигания мусора. К счастью, 
удалось избежать перехода огня на частные дома и 
надворные постройки. Погибших и пострадавших нет. 
В жилом секторе произошло 13 пожаров.

Для тушения было привлечено 710 человек личного 
состава, задействовано 228 единиц техники.

Сотрудники МЧС также проводят рейды, чтобы 
обнаружить несанкционированные отжиги сухой 
растительности. В Первомайском районе для этого 
использовали беспилотники, в результате было со-
ставлено семь протоколов.

Алена ИВАНОВА,
Андрей КАСПРИШИН (фото)

Готовы выполнить долгСвадьбы не будет?

«Н  ,   
 ,  . Ч 
 –   . Н, 
  ».
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  ПОЗДРАВЛЕНИЯ .
21 апреля – 
День местного 
самоуправления

Дорогие друзья!
Поздравляем вас с Днем местного самоуправления!
История праздника имеет глубокие корни. 21 апреля 

1785 года  Екатерина II утвердила Жалованную грамо-
ту городам, положившую начало законодательству о 
местном самоуправлении.

Алтайский край отличает разветвленная система 
муниципальных образований. Объем полномочий и 
уровень ответственности муниципальных служащих 
и депутатов перед населением постоянно растут. Ведь 
именно на местах реализуется большинство нацио-
нальных проектов, призванных улучшить качество 
жизни россиян.

Осуществление намеченных планов, укрепление 
экономики и социальной сферы требуют от органов 
местного самоуправления оперативного реагирования 
на инициативы и запросы населения, максимальной 
информационной открытости, взаимодействия с об-
щественностью, представителями профессиональных 
и предпринимательских кругов, органами государ-
ственной власти.

Уверены, высокий профессионализм и многолетний 
опыт муниципальных служащих и депутатов станут 
залогом дальнейшего развития Алтайского края и его 
территорий.

Желаем вам крепкого здоровья и успехов в работе 
на благо родного края!

Председатель Алтайского краевого 
Законодательного Собрания 

А. РОМАНЕНКО.

Губернатор Алтайского края

В. ТОМЕНКО.
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Сергей Заочный верит в свое село.Островное принимает олимпиаду.
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Алтайский чай безопаснее

Количество интернет-заказов на сайте увеличилось.

  МАЛЫЙ БИЗНЕС .

Депутат Алтайского крае-
вого Законодательного 
Собрания, член фракции 
«Единая Россия», заме-
ститель комитета по 
экономической политике, 
промышленности и пред-
принимательству Юрий 
Матвейко рассказал об 
основах своей депутатской 
деятельности и работе 
на избирательном округе 
№ 9 (город Алейск, Алей-
ский, Усть-Калманский 
районы).В  АКЗС

– 2019 год стал очередным 
этапом системной работы по 
развитию Алтайского края. 
Регион имеет свои особенно-
сти, которые необходимо было 
учесть. В этом отношении одним 
из определяющих стал закон «Об 
утверждении стратегии соци-
ально-экономического развития 
Алтайского края на период до 
2035 года». Его главная цель – со-
хранение и развитие человече-
ского капитала через создание 
комфортной среды, основанной 
на стабильном экономическом 
росте. Достичь ее предлагает-
ся через развитие сельскохо-
зяйственного производства и 
формирование туристического 
кластера в регионе. На сегодня 
Стратегия принята только в пер-
вом чтении, ведется ее доработка 
и согласование, а это значит, что 
не исключены корректировки, 
в том числе на основе сегодняш-
ней пандемической ситуации.

Сферу предпринимательства 
непосредственно затронули из-
менения, внесенные в закон 
«О применении индивидуальны-

ми предпринимателями патент-
ной системы налогообложения 
на территории Алтайского края». 
Льготный налоговый режим по-
зволяет платить только за право 
заниматься определенным видом 
деятельности без учета получае-
мого дохода.

Так, например, для приме-
нения патента транспортные 
перевозчики должны иметь 
не более десяти автомобилей в 
парке, перевозчики грузов – не 
более трех, заведения общепита 
должны быть без сидячих мест, 
а арендованные и имеющиеся 
в собственности предприни-
мателей жилые помещения не 
должны превышать по площади 
300 квадратных метров, нежи-
лые – 1000 квадратных метров.С  

– Традиционно одной из глав-
ных задач для депутатов стала 
работа над бюджетом Алтайско-
го края. Нам необходимо было 
не только заложить средства на 
реализацию важнейших соци-
альных и инфраструктурных 
проектов, но и обеспечить кон-
троль за разумностью и эффек-

тивностью их расходования, а 
также скоординировать свои 
действия с органами власти 
местного, регионального и фе-
дерального уровней.

Как и в прошлые годы, от 
избирателей поступило множе-
ство вопросов, предложений и 
наказов, которые необходимо 
было принять во внимание, на 
которые нужно было ответить, 
которые нужно было реализо-
вать. Выполнение социальных 
обязательств остается незыбле-
мой целью совместной работы 
Правительства Алтайского края, 
депутатов Государственной думы 
и Алтайского краевого Законо-
дательного Собрания.

Так, фракция «Единая Рос-
сия» предложила поправки в 
бюджет на сумму 1,912 мил-
лиарда рублей. Это позволило 
предусмотреть дополнительные 
средства на социальные расхо-

ды: более 1 миллиарда рублей 
на увеличение фонда оплаты 
труда работникам бюджетной 
сферы, 500 миллионов рублей 
дотации на сбалансированность 
бюджетов муниципалитетов и 
110 миллионов рублей на обе-
спечение бесплатным двухра-
зовым питанием школьников 
с ограниченными возможно-
стями здоровья. Кроме того, по 
инициативе нашей фракции на 
100 миллионов рублей выросло 
финансирование централизо-
ванного закупа лекарственных 
препаратов.

Кроме того, во фракции «Еди-
ная Россия», в которой я состою, 
продолжается работа по расши-
рению списка возможного расхо-
дования средств материнского 
капитала. В конце прошлого 
года в соответствующий закон 
были внесены изменения, по-
зволившие направлять сред-
ства на долевое строительство 
и ограничившие возможность 
мошенничества при использо-
вании семейного капитала, а в 
2020 году уже принят в первом 
чтении закон о продлении про-
граммы до 2026 года.Н   

– Для эффективной работы 
на избирательном округе необ-
ходимо не только представлять 
интересы районов на краевом 
уровне, но и сотрудничать с му-
ниципальными органами власти, 

постоянно поддерживать связь 
с избирателями. Это позволяет 
всегда быть в курсе событий и 
оперативно включаться в реше-
ние проблем.

В прошлом году я получал об-
ращения в основном от жителей 
среднего возраста и пенсионеров. 
Наиболее распространенными 
стали вопросы, связанные с про-
блемами ЖКХ и благоустройством 
населенных пунктов. По обраще-
ниям граждан в органы власти 
направлялись письма и запросы, 
жители получали консультации 
о возможных путях решения про-

блем. В частности, двум жителям 
Алейска и Алейского района были 
разъяснены особенности выхода 
на пенсию в связи с изменениями 
в законодательстве.

По инициативе избирателей 
Усть-Калманского района было 
проведено два зональных сове-
щания относительно «мусорного 
коллапса» в ноябре 2019 года с 
участием министра строитель-
ства, транспорта, жилищно-ком-
мунального хозяйства Ивана 
Гилева. Обсуждались вопросы 
организации и регулирования 
вывоза твердых бытовых отхо-
дов. Результатом стало появление 
на улицах райцентра дополни-
тельных мусорных баков и из-
менение графика работы мусо-
ровозов.

Были и вопросы из сферы 
здравоохранения. Так, жители 
Алейска жаловались, что не могут 
посетить многих врачей узкого 
профиля, – услуги оказывали 
только специалисты из барна-
ульских медицинских учрежде-
ний, между приездами которых 
существовал большой разрыв. На 
сегодня проблема решена благо-
даря поддержке губернатора и 
реализации программы «Земский 
доктор». Вакантным остается 
только место отоларинголога.

Депутат не может оставить 
без внимания начинания жи-
телей его округа. Например, по 
инициативе населения села Ка-
шино Алейского района и при 
моей поддержке увековечена 
память выпускника Кашинской 
школы Героя России Анатолия 
Ивановича Сугакова. На здании 
школы установлена мемориальная 
табличка с его именем. В Чапаев-
ском сельсовете по просьбе главы 
установлены таблички в память 
Ивана Мурзина и Юрия Сухору-
кова, погибших во время боевых 
действий в Афганистане и Чечне.

Проводится и работа по обе-
спечению связи: благодаря об-
ращениям граждан и нашей 
поддержке село Верх-Слюдянка 
Усть-Калманского района вклю-
чено в план развития района 
по части подключения к сети 
Интернет и сотовому сигналу. 
Составлено обращение в «Рос-
телеком».

Стоит отметить, что для ре-
шения проблем граждан мы не 
только задействуем механизмы 
различных уровней – от местно-
го до федерального, но и исполь-
зуем собственные ресурсы. Так, 
ежегодно мы включаемся, в том 
числе финансово, в организацию 
и проведение городских и район-
ных мероприятий, социальных 
акций, приуроченных к различ-
ным датам. Активно поддержи-
ваем спорт: компенсируются 
некоторые затраты спортсме-
нов на поездки и соревнования, 
ежегодно проводим турнир по 
мини-футболу среди детских 
команд и другие спортивные 
мероприятия, в том числе для 
пожилых людей.П     

Я считаю очень важным не 
только воспитывать молодое 
поколение в духе здорового об-
раза жизни, но и прививать им 
любовь к своей стране, тягу к зна-
ниям и уважение к обществен-
ным ценностям. Для этого регу-
лярно инициирую проведение 
мероприятий патриотической, 
культурной, образовательной 
направленности.

В год юбилейных торжеств в 
честь Великой Победы нашего на-
рода над фашизмом патриотизм и 
сохранение истории приобретают 
особый смысл.

Записала Н. СВЕТЛОВА.

  ОТЧЁТ ДЕПУТАТА .
Юрий Матвейко: 
«Главное – быть полезным людям»

В период самоизоляции продажи алтайских тра-
вяных чаев выросли в несколько раз.

Пандемия поставила малый 
бизнес в непростую эконо-
мическую ситуацию. Одним 
пришлось приостановить 
свою деятельность, другим 
переориентироваться на но-
вые запросы рынка. А вот ком-
пании «Алтайвита», которая 
занимается производством и 
продажей травяных чаев, по-
везло. Спрос на ее продукцию 
в торговых сетях увеличился 

в несколько раз. Алтайский 
травяной чай представлен в 
федеральных сетях по всей 
России и на маркетплейсах 
(электронных торговых пло-
щадках).

Павел Федченко, директор 
по развитию компании «Алтай-
вита», рассказал, что в период 
самоизоляции население начи-
нает задумываться о полезных 
иммуноукрепляющих продук-

тах, соответственно, торговые 
сети расширяют ассортимент 
товаров, пользующихся поку-
пательским спросом. Интерес 
к алтайскому травяному чаю 
повысился, на взгляд пред-
принимателя,  еще и потому, 
что люди боятся приобретать 
чай, завезенный с территорий, 
откуда начались вспышки ви-
руса. Безопаснее пить чай на 
алтайских травах.

– Мы сотрудничаем с новоси-
бирской сетью «Фермер-центр». 

До начала ограничительных 
мероприятий, связанных с ко-
ронавирусом, мы поставляли 
в сеть два вида чаев, а сейчас 
им потребовалось шесть. Соот-
ветственно, объемы поставок 
увеличились, раньше прода-
вали продукции на 100 тысяч 
рублей в месяц, а сейчас на 500 
тысяч рублей, – говорит Павел 
Федченко.

Увеличилось число заказов и 
в интернет-магазине. Поступают 
заявки на продукцию даже из 
Израиля.

Недавно известная певица 
Елена Темникова сделала заказ 
чая через сайт. До этого позна-
комилась с алтайской продук-
цией в торговых сетях. Теперь 
в «Интстаграме» рассказывает 
о ней своим подписчикам.

Набирает популярность 
такая услуга, как доставка на 
дом. Курьеры соблюдают меры 
предосторожности, оплата за 
продукцию производится 
бесконтактным способом. Па-
раллельно с товаром клиенты 
получают в подарок медицин-
ские маски.

На одной из международных 
выставок продукцией компа-
нии заинтересовались предста-

вители Китайской Народной 
Республики. Им понравился 
вкус алтайского травяного чая 
и варенья из еловых шишек, 
которое тоже выпускает это 
предприятие. Вскоре меж-
ду сторонами был заключен 
коммерческий договор, первая 
партия продукции уже отправ-
лена в Китай.

На очереди заключение 
сделки с Узбекистаном, сла-
вящимся своей любовью к 
зеленому чаю.

Постепенно предприятие 
расширяет линейку продук-
ции. Кроме чая реализует 
популярный у потребителей 
крем-мед. Недавно компания 
взяла на дистрибуцию «живые» 
каши, произведенные в Бий-
ске. В них содержатся зерна 
пророщенной пшеницы и ку-
сочки фруктов.

Несмотря на повышение 
спроса на продукцию, компа-
ния держит цены на прежнем 
уровне.

– Наоборот, больше прово-
дим акций, снижаем цену. Не 
хотим навариваться на коро-
навирусе. Стараемся помочь 
людям пережить непростой 
период в их жизни, – объяс-
няет мотивы Павел Федченко. 
– Один из способов сдержива-
ния цены – снижение себестои-
мости продукции. Например, 
мы раньше брали коробочку по 
одной цене, сейчас – по более 
выгодной. Травы раньше заку-
пали дороже, а сейчас бренд 
раскручен и поставщики сами 
на нас выходят, чтобы предло-
жить оптимальную цену за сы-
рье. В результате выигрывает 
потребитель.

Татьяна КОЧЕТЫГОВА

Извещение о проведении собрания  
участников общей долевой собственности

Общество с ограниченной ответственностью 
«Нива» извещает участников общей долевой 
собственности на земельный участок с када-
стровым номером 22:51:030401:474 о проведе-
нии общего собрания 9 июня 2020 г. в 11.00 по 
адресу: Алтайский край, Троицкий район, 
п. Гордеевский, пер. Цветочный, д. 11.

Повестка дня:
1. Избрание председателя и секретаря со-

брания.
2. Согласование местоположения границы 

земельного участка.
3. Избрание уполномоченного лица пред-

ставителя собственников земельных долей со 
следующими полномочиями: действовать без 
доверенности от имени участников долевой 
собственности при согласовании местоположе-
ния границ земельных участков, одновремен-
но являющихся границей земельного участка, 
находящегося в долевой собственности, при 
обращении с заявлениями о проведении госу-
дарственного кадастрового учета и (или) госу-
дарственной регистрации прав на недвижимое 
имущество в отношении земельного участка, 
находящегося в долевой собственности, и об-
разуемых из него земельных участков.

Ознакомиться с документами по вопро-
су, вынесенному на обсуждение общего со-
брания, можно в течение 40 дней со дня 
опубликования извещения по адресу: Алтай-
ский край, Троицкий район, п. Гордеевский,  
ул. Центральная, д. 36.

Извещение о проведении общего собрания
05 июня 2020 года в 11.00 состоится общее 

собрание участников долевой собственности 
земельного участка с кадастровым номером 
22:19:040002:656, расположенного примерно в 
710 м по направлению на юг от ориентира: Ал-
тайский край, Косихинский район, с. Карка-
вино. Место проведения собрания: Алтайский 
край, Косихинский район, с. Каркавино, ул. Ра-
бочая, д. 22.

Начало регистрации участников собрания 
в 10.30.

Инициатор собрания – ИП ГК(Ф)Х Прохоров С.М.
Повестка дня:

1. Выборы уполномоченного лица, имеюще-
го право действовать без доверенности от име-
ни участников долевой собственности при со-
вершении юридически значимых действий в 
отношении земельного участка, определение 
сроков полномочий.

2. Условия и сроки передачи земельного участ-
ка в аренду.

Участнику собрания необходимо иметь: па-
спорт; свидетельство на право собственности на 
земельную долю; для представителя собствен-
ника земельной доли – надлежащим образом 
оформленную доверенность.

Ознакомиться с документами по вопросам, 
вынесенным на повестку дня, можно в течение 
40 дней с момента выхода данного извещения 
по адресу: Алтайский край, Косихинский рай-
он, с. Каркавино, ул. Советская, д. 77, тел. 8 (385-
31) 25-6-11.

Изменение
к извещению и изменению, данным в газете 

«Алтайская правда» № 98 (27516) от 12.04.2011 
и в газете «Алтайская правда» № 177 (28429) от 
15.06.2013. Вместо дольщиков: Илюсизова Г.Ф., 
Илюсизов И.Р., Илюсизова Н.И., Лягушина М.П. 
(2 доли), Болотская Е.В., Чернягина Н.А., Пав-
лова А.П., Чернов Н.Г., Чернова Г.П., Попадьин 
В.А. следует читать: «Попадьин А.В. (2 доли),  
Поснов В.А., Козликина З.В., Широкова О.В., Шуль-
пова А.А., Павлов Г.В., Павлова В.А., Ивацина Г.С. 
(2 доли), Барышникова С.И., Буравлев Г.П.». В 
итоге после изменений на участке с кадастро-
вым номером 22:51:040101:811 выделяются: По-
падьин А.В. (2 доли), Савинова В.В. (2 доли), Ба-
рышников И.Ф., Барышникова В.А., Поснов В.А., 
Козликина З.В., Широкова О.В., Шульпова А.А., 
Павлов Г.В., Павлова В.А., Ивацина Г.С. (2 доли), 
Барышникова С.И., Буравлев Г.П. Размер и гра-
ницы участка не изменяются. Участок нахо-
дится примерно в 6100 м от ориентира по на-
правлению на север. Ориентир – с. Новоеловка 
Троицкого района Алтайского края. Возраже-
ния относительно размера и местоположения 
участка не подавались.

Изменение
к извещению и изменению, данным в газе-

те «Алтайская правда» № 98 (27516) от 12.04.2011 
и в газете «Алтайская правда» № 146 (28398) от 
22.05.2013. Вместо дольщиков: Волченкова Е.Т. 
(2 доли), Грачева Т.И., Гуров Я.П., Требунская 
Р.Я., Цейгер А.К., Цейгер М.И., Щелкунов И.М., 
Щелкунова М.В. следует читать: «Мазаева В.А. 
(3 доли), Киселева В.П. (4 доли), Щелкунов М.И.  
(2 доли)». В итоге после изменений на участке с 
кадастровым номером 22:51:040101:810 выделя-
ются: Ащеулов С.И., Гюнтер Н.Н. (3 доли), Щелку-
нов Е.И., Щелкунов М.И. (2 доли), Мазаева В.А. (3 
доли), Киселева В.П. (4 доли). Размер и границы 
участка не изменяются. Участок находится при-
мерно в 7700 м от ориентира по направлению на 
северо-восток. Ориентир – с. Новоеловка Троиц-
кого района Алтайского края. Возражения от-
носительно размера и местоположения участ-
ка не подавались.

Извещение
о согласовании проекта межевания земель-

ного участка, выделяемого из земель бывше-
го совхоза «Красноануйский» Солонешенского 
района, с кадастровым № 22:43:050001:50, по 
адресу: с. Медведевка,  урочище Перевал. Заказ-
чик: Макаров С.А., с. Солонешное, ул. П. Сухова,  
д. 30, тел. 8-905-926-3078. Кадастровый инже-
нер: Шершнев В.В., Алтайский край, Солоне-
шенский район, с. Солонешное, ул. Пролетар-
ская, д. 12, е-mail: vasily.shershnyov@yandex.ru, 
тел. 8-962-799-2850. Ознакомление с проектом, 
подача возражений по адресу кадастрового ин-
женера в течение 30 дней.

РЕКЛАМА «АП», УЛ. КОРОЛЕНКО, 105,  
5 ЭТАЖ, 501 КАБ. ТЕЛ. 63-34-78.

 Куплю трактора и документы к ним: 
МТЗ, ДТ-75, «Кировец», Т-40.  
Можно без документов, на запчасти. 
Тел. 8-913-021-4628.

Р
ек
л
ам
а

Продаю пчелосемьи.  
Тел. 8-906-964-5499.

Реклама

 Продаю шпагат сеновязальный.  
Тел. 8-923-793-1112. Реклама

Р
ек
л
ам
а

Присоединяйтесь к группам  
«Алтайской правды» в социальных сетях.
Общайтесь, участвуйте  
в акциях и розыгрышах!

Г. Барнаул, проезд Южный, 12-б. Тел. 8 (3852) 25-22-62, тел/факс 502-897.

Эпидемия разлук
Крошечный вирус, который только в микро-
скоп и разглядишь, перевернул с ног на голову 
все наши прежние парадигмы и ценности.

«Подумать только, из-за какой-то вещи можно так 
уменьшиться, что превратиться в ничто…», – сказала 
Алиса, попав в Страну чудес. Однажды и мы проснулись 
в перевернутом мире, хотя и поняли это не сразу, а где-то 
на второй недельке разлуки со многим из того, чем так 
дорожим.

Сейчас превращается в мемы даже то, что касалось 
незыблемым, как фраза «Увидеть Париж и умереть», 
например. Да бог с ним, с Парижем. Без путешествий 
прожить можно. Крайне сложно – без родных и друзей. 
Без прикосновений к персиковым щёчкам любимого 
внука, который привык, что по выходным он идет в 
гости к бабушке с дедушкой. Посиделок за чайком или 
шашлычком. Поездок к старому отцу. Созваниваясь с 
ним, я теперь кричу в трубку (у него проблемы со слухом): 
«Папуль, скучаем, но не приедем!» И слышим в ответ: «И 
не вздумайте, сидите дома». Это лучшее и самое безопас-
ное из того, что мы можем сделать друг для друга сейчас.

Объятия стали оружием массового поражения. Про-
гулки и вылазки на природу – весна-то какая выда-
лась манкая, изумрудно-прозрачная! – роскошью. Зато 
ежевечерне мы перенапрягаем Сеть общественным 
бдением за ситуацией с пандемией. В каждой новой 
цифре пытаемся отыскать зернышки надежды на то, 
что врачи не ошибаются и к лету людей выздоровевших 
станет больше, чем заболевших.

Привычка искать хорошее в плохом заставила перечи-
тать «Алису в Стране чудес». Вот оно. Мы осознали, какими 
эфемерными и незначительными в один момент могут 
стать вещи, занимавшие так много места в нашей жизни 
и бессмертной душе. Зарабатывание денег, кредиты, изма-
тывающий бег на дистанцию, которая, как нам казалось, 
ведёт к успеху. Вирус помог увидеть и услышать главное. 
Счастье – это родной голос по ту сторону трубки, за кото-
рый держишься как за спасительную соломинку. Тысячи 
ручейков добра людей разных профессий и возрастов, 
сливающихся в полноводную реку единения. Одни маски 
шьют и потом бесплатно раздают людям. Другие стари-
кам помогают с доставкой продуктов и лекарств. Третьи 
каждое утро оптимистичные пожелания рассылают всем 
без разбору, знакомым и не очень.

Скоро мы вернемся из этого опрокинутого мира и 
обнимем наконец-то своих роднулек. И будем в сот-
ни раз дороже ценить то, что так легко потерять. Как 
и говорила Алиса: «Рано или поздно все встанет на 
свои места и выстроится в единую красивую схему, 
как кружева. Станет понятно, зачем все было нужно, 
потому что все будет правильно».

Тамара ПОПОВА

  РАКУРС .
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ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

СТАДИОН

Минувший сезон в первенстве 
ВХЛ для алтайской хоккейной 
команды получился насыщен-
ным событиями, но оборвался 
на самом интересном месте – на 
пороге полуфинала плей-офф. Об 
удачах и промахах в регулярном 
чемпионате, где клуб из Барнау-
ла занял третье место, главном 
оружии в серии с саратовским 
«Кристаллом», комплектации 
состава на следующий сезон 
рассказал по телефону глав-
ный тренер ХК «Динамо-Алтай» 
Александр Усачёв.П  ̈

– Высшая хоккейная лига пока не 
разъяснила, будут ли названы победи-
тели турнира. Как считаете, нужно 
ли вообще награждать команды?
– Плей-офф доигран не был, поэтому 

сложно сказать. Такая ситуация возник-
ла впервые... Думаю, что хоккеистов всё 
равно надо наградить. А медали можно 
распределить и по итогам регулярки.

– С каким настроением игроки ушли 
в отпуск?

– Расстроились, конечно. Ребята были 
заряжены, готовы к полуфиналу с «Че-
боксарами». Это было видно и по играм 
с «Кристаллом», и по тренировкам, ко-
торые у нас проходили. Но получилось 
так, как получилось.

– Если не брать во внимание непреодо-
лимые обстоятельства, по вашим 
ощущениям, могли дойти до финала?

– Сложно прогнозировать, история, 
как известно, не терпит сослагательного 
наклонения. Но, учитывая, как тяжело 
«Чебоксары» играли в первом раунде 
плей-офф с красноярцами, думаю, что у 
нас были все шансы на успех. Повторюсь, 
серия с «Кристаллом» показала, что мы 
смогли подвести команду к решающим 
играм во всеоружии. Игроки настраива-
лись на выход в финал и завоевание Кубка.

– Какие эмоции вызвал у вас этот 
не вовремя завершившийся сезон?

– В целом его можно назвать успешным, 
исходя из того что команда строилась бук-
вально с нуля. Плюс сборная вузов здорово 
выступила в Student Hockey Challenge 
в Барнауле, думаю, всем болельщикам 
было приятно! Вместе с тем с эмоцио-
нальной точки зрения сезон получился 
очень сложным. В частности, для меня. 
Переход от студенческого хоккея к про-
фессиональному дался весьма непросто. 
Это совсем другой уровень ответственно-
сти. Наложила отпечаток и подготовка к 
международному турниру, в тот момент 
пришлось полностью переключиться 
на студенческую сборную. С основной 

командой занимались Юрий Алексан-
дрович (Дессерт. – Прим. «АП») и Евгений 
Викторович (Бакланов. – Прим. «АП»). Так 
или иначе, на старте первенства мы долго 
не могли наладить игру в атаке. Почти во 
всех матчах владели территориальным 
преимуществом, создавали много мо-
ментов, но реализация хромала. Затем 
набрали неплохой ход: выиграли десять 
матчей кряду, закрепились в тройке 
сильнейших команд лиги. Можно было 
лучше сыграть и после Нового года, когда 
провалили ряд игр, на что были объек-
тивные и субъективные причины. Где-то 
тренерский штаб совершил ошибки, мы 
с себя ответственности не снимаем.«И    »

– За счёт чего у вас получилась та 
серия из десяти побед подряд?

– Переломным стал отрезок из шести 
матчей с «Оренбургом», когда нас, выра-
жаясь хоккейным языком, прорвало в 
атаке. Перед этим у нашей команды был 
ноябрьский перерыв, уделяли много вни-
мания и физическим кондициям, и рабо-
те над реализацией голевых моментов, 
отрабатывали игру на пятаке и так далее. 
Пытались раскрутить ребят именно в 
атаке. В итоге вся шестиматчевая серия 
получилась успешной для нас. Особен-
но эмоциональным стал первый матч в 
Оренбурге, когда забили победную шайбу 
за две секунды до финальной сирены.

– Какой матч своей команды в сезоне 
вы бы назвали лучшим? А какой и 
вспоминать не хочется?

– Думаю, все они были с «Чебоксара-
ми». И лучшие, и худшие. Что на выезде 
первую игру уступили с разгромным 

счётом, а затем взяли убедительный 
реванш, что дома.

– Как объяснить такие качели?
– Все эти результаты – из области 

психологии. Сейчас вообще, я считаю, 
психология в любом виде спорта выхо-
дит на первый план. Плюс на стартовую 
игру в Чебоксарах повлияла сложная 
дорога, возможно, сказался и какой-то 
недонастрой. А после разгрома ребя-
та выходили на следующую игру уже 
мобилизованными. Нельзя исключать 
и фарт, который также немаловажен 
в спорте. В первой игре всё заходило у 
чебоксарцев, во второй – у нас. В Барнауле 
в январе мы попали под «Чебоксары» по 
возвращении из Саратова, у нас тогда 
15 человек переболели ОРВИ, один за 
одним. Было сложно на что-то рассчи-
тывать в матчах с одним из фаворитов, 
когда болеет полкоманды. После этого 
потеряли очки в Красноярске и Кургане, 
где играли на недовосстановлении. Потом 
уже поставили задачу подготовиться к 
плей-офф, а не к оставшимся играм регу-
лярного первенства. Нужно было выве-
сти ребят из тяжелого функционального 
состояния, восстановить и подвести в 
оптимальной форме к борьбе за медали.

– В каких аспектах барнаульцы в 
первом раунде плей-офф были сильнее 
саратовцев?

– В реализации моментов, особенно 
в большинстве. Переломной стала вто-
рая игра в Барнауле, в которой вырвали 

победу в овертайме. Тем самым полу-
чили психологическое преимущество, 
соперник же надломился. В Саратове 
уже вынесли «Кристалл» в одни ворота.«У   »

– Прогресс кого из игроков в минув-
шем сезоне можете отметить?

– Не имею привычки кого-то выде-
лять, всё-таки у нас командный вид спор-
та. Но в целом могу отметить два первых 
звена, которые, я считаю, сыграли здо-
рово и помогли команде. Это пятёрка 
Жданова и пятёрка Филина. Во втором 
звене вместо Разумова по ходу сезона 
появился Коньков, который усилил игру. 
В свою очередь Тихомиров хорошо влил-
ся в первую пятёрку, особенно успеш-
но действуя в численном большинстве. 
Конечно, хотелось бы в каких-то играх 
больше помощи именно от второго эше-
лона. Но ребята старались, сражались, 
хотя не всегда всё получалось.

– Будут ли в межсезонье какие-то 
изменения в составе?

– Они планируются, но костяк сохра-
нится. Пока не буду называть фамилии, с 
кем придётся попрощаться, потому что по 
некоторым игрокам ещё не принято окон-
чательное решение. Могу лишь сказать, 
что первые два звена удалось сохранить. 
Вратарская линия тоже останется прак-
тически без изменений. К следующему 
сезону нам нужно усилить третье звено, 
чтобы иметь три ударные пятёрки. Будем 
стараться найти двух крайних нападаю-
щих – забивных, агрессивных. Хотелось 
бы ещё защитника-созидателя, который 
может и начать атаку, и завершить её. 
В данный момент селекционная работа не 
ведётся, потому что вообще нет никакого 
понимания о предстоящем сезоне. Говорят, 
из-за проблем с финансированием в наш 
чемпионат перейдут несколько клубов из 
лиги рангом выше, но это пока на уровне 
слухов. Думаю, в мае уже начнём искать 
людей на усиление конкретных позиций.

– Как хоккеисты поддерживают 
форму в домашних условиях?

– Все ребята – профессионалы, никому 
ничего объяснять не надо. Хотелось бы, 
чтобы они занимались физическими 
упражнениями. Когда режим самоизо-
ляции будет снят, то сделаем поддер-
живающую программу, чтобы к началу 
предсезонной подготовки игроки были 
в нормальных кондициях. Ориентиро-
вочно выйдем из отпуска 20 июля, но 
возможны изменения. Это будет зависеть 
от того, какой будет чемпионат, сколько 
в нём будет выступать команд, когда он 
начнётся. Закончили сезон рано, поэто-
му не исключено, что сдвинем сроки и 
начнём подготовку раньше.

Вопросы задавал 
Евгений ЛИМАНСКИЙ,
Олег БОГДАНОВ (фото)

  ХОККЕЙ .
«Сезон не доигран, но наградить стоит»

Бег на месте общеукрепляющий
  В ДОМАШНИХ УСЛОВИЯХ .

  СПЕЦИАЛЬНЫЙ ВОПРОС .

Известный алтайский фут-
болист Алексей Смертин 
19 апреля бросил вызов само-
му себе и пробежал марафон 
во дворе своего дома в Подмо-
сковье. В этом ему помогла 
беговая дорожка.«Б    В ,   !»

Забег Алексея на 42 км 195 метров 
транслировался в прямом эфире по 
федеральному каналу «Матч ТВ» в 
рамках акции #БегиДома. Инициа-
тором этого интерактивного он-
лайн-марафона выступил сам Смер-
тин, который считается настоящим 
фанатом бега на длинные дистанции. 
Известно, что в послужном списке 
бывшего полузащитника сборной 
России и чемпиона Англии в составе 
«Челси» есть участие во всех шести 
главных марафонах планеты. Всего 
же он восемь раз в своей жизни пре-
одолевал 42-километровую дистан-
цию. И собирался 19 апреля покорить 
девятый марафон – в Вене. Однако 
его, как и все остальные соревно-
вания, отменили из-за вспышки 
коронавирусной инфекции.

– Я три месяца готовился к Вен-
скому марафону, но его отменили, – 
рассказал в эфире «Матч-ТВ» перед 
забегом Смертин. – Тогда и появилась 
идея пробежать дома, на дорожке. 
Поделился этими мыслями с друзь-

ями. И вот всё это вылилось в такой 
проект. Бег не в Вене, а в венах!

Суть акции #БегиДома. Марафон 
в новой реальности заключалась в 
том, что любой человек мог присо-
единиться к Алексею и преодолеть 
произвольную дистанцию на бего-
вой дорожке. Так, одновременно со 
Смертиным стартовали марафонец 
Искандер Ядгаров, футболист Алек-
сандр Кержаков, продюсер, актёр 
и ведущий Таш Саркисян, певица 
Эльмира Калимуллина, капитан 
уфимского «Салавата Юлаева» Гри-
горий Панин, врач сборной России 
по футболу Эдуард Безуглов и мно-
гие другие. В студии «Матч ТВ» тоже 
установили дорожку, на которой 
поочерёдно бежали комментаторы 
телеканала.«С  –  »

В начале забега Смертин отметил, 
что первые пять-шесть километров 
получились для него довольно тя-
жёлыми из-за «скомканной размин-
ки», поэтому пришлось разминаться 
уже по ходу самой дистанции. Но 
затем он втянулся и начал получать 
удовольствие от процесса. Любопыт-
но, что Алексей не просто бежал 
марафон, но ещё и делился фило-
софскими мыслями.

– Во время бега часто вспоминаю 
слова Шопенгауэра, – сказал футбо-
лист. – Основная фраза, которую у 

него почерпнул, является для меня 
некой мантрой: «Сущность человека 
определяется тем, чем он занимает-
ся в свободное время». Я занимаюсь 
тем, что бегаю, и очень люблю это 
ощущение полёта, в которое погру-
жаются и тело, и душа. Это целая 
философия.

На 38-м километре дистанции 
Смертин отметил, что переходит в 
ту фазу марафона, когда уже «не тер-
пится, но надо терпеть». А затем ска-
зал, что нужно смириться и бежать 
дальше, попутно вспомнив слова од-
ного из марафонцев: «Страдание – 
это твой выбор».

– Я собран полностью, нахожу в 
себе силы по крупицам, – сбивчивым 
голосом произнёс Алексей. – Пять 
километров назад увеличил темп и 
сейчас нужно ещё добавлять.

Что ж, задача уложиться в опреде-
лённое время требует от марафонца 
серьёзных физических и эмоцио-
нальных затрат. Футболист сказал, 
что ещё перед забегом предполагал, 
что преодолеет дистанцию в чётких 
рамках – от 2.50 до 2.55. В итоге так 
оно и получилось, Алексею удалось 
выбежать из трёх часов!«Э    »

На последних метрах своего де-
вятого марафона наш земляк при-
знался, что ощущает невероятную 

усталость и огромное чувство удов-
летворения от достигнутой цели.

– Сейчас испытываю абсолютное 
удовольствие, сопряженное с эйфо-
рией, – сказал Смертин уже после 
марафона, успев немного отдышать-
ся. – Это как выиграть чемпионат. 
Победить себя самого прежде всего, а 
не соперника. Чувствую себя хорошо, 
но ноги, конечно, гудят. При этом по 
дорожке бежать легче, потому что 
само покрытие мягче. Но психоло-
гически, возможно, тяжелее. Рад, 
что всё получилось.

Любопытно, что в самый разгар 
марафона к эфиру подключился и 
барнаульский легкоатлет Сергей 
Шубенков, который рассказал о сво-
ей самоизоляции, а также призвал 
зрителей шевелиться, сохранять 
активность и подбадривать друг 
друга.

– Пока что режим самоизоляции 
у нас на Алтае не такой строгий, как 
в столице, – подчеркнул чемпион 
мира. – Поэтому есть возможность 
побегать в лесу, где очень мягкое по-
крытие и насыщенная кислородом 
атмосфера. Что касается марафона на 
беговой дорожке, то эта идея весьма 
достойная. В нынешних условиях 
только такой формат тренировок 
и соревнований и остаётся возмож-
ным.

Евгений ЛИМАНСКИЙ,
Олег БОГДАНОВ

 (фото)

Спорт на удалёнке
Алтайский легкоатлет Сергей Шубенков 

16 апреля провёл онлайн-зарядку для всех 
желающих.

Около получаса он демонстрировал на 
своей странице в Instagram, что можно под-
держивать себя в форме дома, имея лишь 
один гимнастический коврик. Уже в пер-
вые минуты к прямому эфиру победителя 
и призёра чемпионатов мира присоединилось 
около сотни человек. Вместе с нашим сприн-
тером-барьеристом они делали упражнения на 
растяжку, пресс, блок силовых упражнений, 
а после засыпали Сергея вопросами. Идея 
организовать онлайн-тренировку родилась 
у спортсмена совместно с компанией Nike, 
с которой у Шубенкова партнерские взаи-
моотношения.

К движению «Тренируйся дома», которое 
инициировало Министерство спорта Рос-
сии, присоединились многие спортсмены 
Алтайского края. Ежедневно онлайн-занятия 
проводит бодибилдер Александр Барбашин, 
ролики с комплексом домашних упражнений 
выкладывали борец Виталий Щур, пловцы 
Артур Кубасов и Роман Жданов, волейболист-
ки «Алтай-АГАУ» Дарья Потапова и Виктория 
Пронькина, главный тренер ХК «Динамо-Ал-
тай» Александр Усачёв, защитник клуба Ви-
талий Уткин, баскетболист «АлтайБаскета» 
Василий Рыженко, волейболист «Универси-
тета» Игорь Косяк и многие другие.

Одним из первых к акции присоединился 
министр спорта Алтайского края Алексей 
Перфильев. В аккаунте краевого Минспорта 
30 марта появилась видеозапись, на которой 
министр дома в кругу семьи проводит время 
за игрой в настольный теннис, переоборудо-
вав для этого кухонный стол в теннисный.

Сегодня в социальных сетях уже можно 
насчитать несколько десятков аккаунтов 
спортивных школ, федераций, спортсменов, 
тренеров, спортивных инструкторов, клубов 
Алтайского края, которые перестроились и 
активно проводят занятия физкультурой 
и спортом в Интернете. Ежедневно они вы-
кладывают ролики, видеоуроки, прямые 
эфиры и расписание виртуальных занятий с 
хештегами: #тренируйсядома #спорт__норма 
#домалучше.

Шаги памяти
В честь празднования 75-летия Победы 

в Великой Отечественной войне Всерос-
сийское физкультурно-спортивное обще-
ство «Трудовые резервы» запустило акцию 
«Шаги памяти». Организаторы предлагают 
всей страной в онлайн-режиме дойти до 
Берлина.

Акция продлится с 16 апреля по 9 мая. 
От Москвы до Берлина 1814 км. Именно это 
расстояние предстоит преодолеть за 24 дня 
тем, кто примет участие в акции. Все желаю-
щие смогут замерять пройденное расстояние 
с помощью шагомеров или любых других 
фитнес-трекеров, а организаторы будут сум-
мировать результаты всей страны.

Совершить онлайн-забег смогут все, не-
смотря на возраст и географию. Участники 
могут передвигаться любым удобным для 
них способом – пеший шаг, бег, велосипед, 
самокат или фитнес-тренажеры. Принять 
участие могут даже те, кто сейчас находится 
на самоизоляции или карантине. Каждый 
метр приближает нас к финальному месту 
назначения.

К акции уже присоединился 21 субъект 
России. Самыми активными регионами стали 
Москва, Мурманская область, Пермский и 
Хабаровский края.

ТрансФОРМАция
26 апреля впервые в Алтайском крае 

пройдет онлайн-финал межрегионально-
го турнира по бодибилдингу и фитнесу 
«Сибирская трансформация».

Об этом на своей странице в «Инстаграме» 
рассказал чемпион Европы, вице-чемпион 
мира по бодибилдингу Александр Барбашин 
из Барнаула. Участники продемонстрируют 
свою форму в онлайн-режиме, трансляция 
будет вестись на сайте: сompetitionzone.ru. 
Призовой фонд соревнований – 150 тысяч 
рублей.

Георгий МАНГАСАРЯН

  ПАНОРАМА .
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Они совершили путешествие из Барнаула 
до острова Бали, проехав семь стран, на что 
им понадобилось почти полгода.

Сначала Монголия, потом Китай, Вьет-
нам, Лаос, Таиланд, Малайзия и Индоне-
зия. Недавно Роман Стрельников и Денис 
Храпуцкий вернулись домой, где прошли 
двухнедельный карантин.

Александр Усачёв (в центре): «В следующем сезоне хотим иметь три ударные пятёрки».

Алексей Смертин – марафонец со стажем.

– Где и как у вас проходит самоизоляция?
– Стараюсь соблюдать ограничительные меры. В основном нахожусь дома, 

иногда выезжаю на дачу. Провожу время в кругу своей семьи. Поддерживаю 
физическую форму, занимаюсь на тренажёрах. На «Матч ТВ» показывают Су-
персерию-1972, с интересом смотрю. В пятом матче серии в Москве канадцы 
полностью переигрывали советских хоккеистов, у которых было очень много 
брака. Однако в третьем периоде всё перевернулось с ног на голову: сборная 
СССР, уступая 1:4, вырвала победу 5:4. Наш хоккей пока оставил в покое, стара-
юсь отдохнуть, абстрагироваться от него. Но скоро уже начнём просматривать, 
разбирать игры, строить планы на следующий сезон. Ждём решения лиги, от 
него и будем отталкиваться.


